

# GARRIGUES



## Eduardo Sotelo Cauduro

Socio

Ciudad de México

[eduardo.sotelo@garrigues.com](mailto:eduardo.sotelo@garrigues.com)

Paseo de las Palmas 525, Piso 6

Col. Lomas de Chapultepec

Ciudad de México, 11000 (México)

Tel: +52 55 5029 8500

### **Tributario**

Automoción

Sostenibilidad

Eduardo cuenta con más de 15 años de experiencia asesorando empresas nacionales e internacionales de diversos sectores en sus operaciones de comercio exterior y aduanas, como lo son empresas automotrices, textiles, de retail, químicas, de electrónicos, de dispositivos médicos, petroquímicas, de artículos de lujo, farmacéuticas, de software, de cosméticos, aeronáuticas, maquiladoras (IMMEX) y de comercio en general, entre otras.

Eduardo ha asesorado a múltiples empresas IMMEX en diversas auditorías preventivas destinadas a verificar el debido cumplimiento con las disposiciones legales aplicables, con el propósito de identificar riesgos y/o contingencias y así, poderlas regularizar o minimizar previo a una auditoría oficial por parte de las autoridades. Con motivo de ello, asesora constantemente a este tipo de empresas en auditorías iniciadas por las autoridades fiscales y aduaneras enfocadas al cumplimiento aduanero al que están sujetas las empresas IMMEX.

Asimismo, cuenta con amplia experiencia representando empresas extranjeras de diferentes sectores en su estructuración de operaciones en México, lo que involucra la obtención de programas IMMEX, certificaciones de IVA, revisión y cumplimiento con regulaciones y restricciones no arancelarias (permisos, autorizaciones etc.) ante las diversas autoridades, así como la asesoría puntual sobre el cumplimiento de Normas Oficiales Mexicanas (NOM's) que se tengan que cumplir al punto de entrada al país.

Además, Eduardo cuenta con amplia experiencia en litigio aduanero, lo que lo ha llevado a representar a diversas empresas en temas vinculados a verificaciones de origen al amparo de algún Tratado de Libre Comercio suscrito por México, valoración aduanera en relación con incrementables, Incoterms, regalías y demás, clasificación arancelaria, créditos fiscales derivados de auditorías a empresas con programa IMMEX, entre muchos otros.

### **Experiencia**

Eduardo Sotelo es socio de la práctica de Tributario. Cuenta con una amplia experiencia en asesoría relacionada con comercio exterior, aduanas y cumplimiento normativo, destacándose en la representación de empresas multinacionales líderes en diversos sectores frente a auditorías y procesos regulatorios. Entre sus logros más destacados se encuentra la asesoría a la filial mexicana de una empresa japonesa de paneles solares frente a una auditoría del Servicio de Administración Tributaria (SAT), logrando mitigar impactos por la reclasificación arancelaria de sus productos.

Ha guiado exitosamente procesos de regularización y cumplimiento, como en el caso de una empresa de dispositivos médicos ortopédicos, donde corrigió certificaciones de origen bajo el TLCAN, y para una empresa de cosméticos y belleza en litigios relacionados con regalías y valoración aduanera. También brindó apoyo estratégico a una empresa internacional líder en televisores en un litigio vinculado al valor de transacción de mercancías importadas.

En el sector normativo, asesoró a una empresa de dispositivos médicos para cumplir con los requisitos de etiquetado y regularizar registros sanitarios frente a la COFEPRIS. Asimismo, representó a una firma internacional de retail en cuestiones relacionadas con permisos automáticos de textil y calzado otorgados por la Secretaría de Economía.

Ha colaborado con importantes empresas japonesas, como fabricantes de autopartes y comercializadoras (Sogo Shosha), ayudándoles a resolver auditorías, manejar embargos de maquinaria y redefinir esquemas de maquila IMMEX. También ha brindado apoyo en procesos de certificación y renovación de IVA para empresas con programas IMMEX. Finalmente, asesoró a una empresa de pilas y productos de cuidado personal en un proceso de actualización de etiquetas derivado de un cambio de razón social, optimizando la gestión de su inventario existente.

Eduardo domina los idiomas inglés y español.

## Formación académica

- Licenciado en Derecho. Universidad Iberoamericana, Ciudad de México (2008).

## Pertenencia a instituciones

- Miembro de la Asociación Nacional de Abogados de Empresa, A.C. (ANADE)
- Miembro del Instituto Mexicano de Ejecutivos en Comercio Exterior, A.C. (IMECE)

## Reconocimientos

- Chambers and Partners Global 2024  
Banda 4
- Chambers and Partners Latin America 2025  
Banda 4
- Legal 500 2025  
Recommended Lawyer
- Best Lawyers 2025
- Clasificado por la revista Legal 500 como uno de los abogados de comercio exterior líder en México

- Reconocido por segunda ocasión por parte de la revista Estrategia Aduanera, como uno de los 100 principales asesores en materia de comercio exterior en México